

### Puñado de noticias

#### Santorál

Junio 26, Miércoles.—San Juan y San Pablo hermanos mártires.—Cuando la princesa Constanca hija de Constantino hizo voto de castidad, este emperador la rodeó de los sirvientes más distinguidos por su virtud, y entre ellos figuraban los hermanos Juan y Pablo, que llegaron a hacerse famosos en Roma por su santidad. Cuando Juliano Apóstata fué elegido emperador, abandonaron el cargo que desempeñaban en el palacio, por no servir a un malvado, que había jurado exterminar a los cristianos. Juliano trató de llevarlos a palacio para martirizarlos si no adoraban a Júpiter, y como desobedecieran los santos hermanos, mandó que les decapitasen en su propia casa, lo que se llevó a efecto el año 363.

#### El robo de sacos

Hecha una minuciosa investigación en la casa Tournon para averiguar a qué número asciende la cantidad de sacos desaparecidos de sus bodegas, se constató que faltan precisamente 1.000.

La oficina de detectives, como informamos en días pasados, tiene a su cargo el esclarecimiento de lo relacionado con este robo.

#### Ebérica de tejidos

Lo que en San Rafael de Heredia tiene establecida el progresista cura de esa villa Pbo. Camacho ha continuado sus labores con el mayor éxito. Ya se han fabricado algunos sombreros de pita y algunas telas, si bien por la falta de materia prima, la que no es posible importar hoy, ha habido necesidad de suspender esta última elaboración.

Como el Pbo. Camacho ha cultivado algunas manzanas de algodón, tan luego se coseche éste, se proseguirá trabajando en la confección de tejidos de ese material.

El citado sacerdote tiene en mira impulsar por todos los medios posibles la industria fabril sin pararse ante obstáculos.

Cuánto nos place ver un hombre de energía que no cesa ante las dificultades y las vence con su empeño y constancia.

Gentes así son las que triunfan a la postre y fomentan de modo efectivo el progreso de sus localidades.

Felicitemos al Pbo. Camacho por el buen éxito que va obteniendo en su escuela de tejidos, no dudando de los buenos resultados venideros.

#### Nuevos médicos heredianos

Por cablegrama especial se ha sabido que en Filadelfia han coronado ya sus estudios de medicina, recibiendo su título de Doctores, los jóvenes heredianos don Eduardo González Flores, don Miguel Angel Flores Trejos y don Jaime Benavides Zumbado.

Nos complacemos en enviar nuestra enhorabuena más atenta a los nuevos galenos y a sus muy estimables familias.

#### Licitación

Se ha abierto una en Cartago para el arriendo de las ciudadelas del Convento, Naborio, Valverde y Alvarado, pertenecientes a La Gota de Leche de esa ciudad.

#### Accidente

Un niño hijo de don Pepe García estuvo a punto de ser arrollado por el tranvía que hace su servicio en la Avenida Central. Sucedió que el cita-

do niño salió corriendo de la tienda «La Reina» situado frente al Mercado con el fin de alcanzar la acera del frente, en momentos que el carro se aproximaba; gracias a la presencia de ánimo del motorista que estuvo presto a usar el freno eléctrico y a lanzar la canasta que recogió al niño, éste escapó de una muerte casi segura.

#### Retraso

El tren que anteyar salió para Limón llegó a aquel puerto con algún retraso por haber descarrilado la locomotora en Las Mesas a consecuencia de una piedra que había caído sobre la vía.

#### Comida

Anteyar, día de San Juan, fué obsequiado en el Hotel Washington con una comida el Sr. Director del Liceo de Costa Rica don Juan Dávila. Se la ofrecían los señores profesores de ese plantel.

#### Funerales

A los funerales de don Tobias Zúñiga C. asistió el Sr. Ministro de Guerra y su Estado Mayor. En el cementerio hicieron el elogio fúnebre del extinto el Lic. don Luis Cruz Meza y don José Albertazzi Avendaño.

#### En la Uvita

Varios días de temporada ha pasado en la isla Uvita el Sr. Ministro de Cuba señor Alsina y Espinosa.

#### No hubo sesión

Por falta de quorum no celebró sesión antanoche la corporación municipal de San José.

#### La lotería

Desde que se estableció el impuesto sobre la Lotería Nacional su venta disminuyó de manera bien sensible. Lo peor del caso es que cada día la realización se hace más difícil.

#### Concierto

Mañana se verificará en el Nacional el gran concierto en que tomarán parte las señoritas Doninelli y el tenor Salazar. Ya fueron vendidos todos los palcos y muchos otros asientos. Referimos esto para demostrar cuánto es el entusiasmo que en el público reina por escuchar a esas celebridades musicales.

#### Viruelas

Leemos en una correspondencia inserta en uno de los diarios capitulinos que en el distrito de Candelaria de Palmares se presentó ha poco un caso de viruela diagnosticado por el respectivo Médico del Pueblo y que por ese motivo se ordenó el cierre de la escuela de esa localidad y se dictaron las providencias necesarias para evitar el contagio. El Presidente de la Junta de Educación que lo es el muy estimable caballero don Bartolomé Polonio, fué quien al saber por medio de la maestra del caso sospechoso, se apresuró a llamar al médico para que lo reconociera.

Teresa v. de Coronado y sus hijos Gabriel, Rafael, Cristina, Rosario, Carlos, Pablo, Angela, Lidia, Marina y Carmen, Teresa de Ross, María de Páez, Francisco Ross y José M<sup>a</sup> Páez expresan por este medio su agradecimiento a todas aquellas personas que por escrito o personalmente les han significado su pesar con motivo del fallecimiento de su inolvidable esposo y padre don

### GABRIEL CORONADO JIMENEZ

San José, Junio de 1918.

### CABLEGRAMAS

LONDRES 24.—En los círculos militares británicos no consideran que da motivo de preocupación la situación resultado de las recientes batallas. Se ha establecido que los austriacos emplearon más de dos terceras partes de sus recursos disponibles. Se arrojaron a la batalla 40 divisiones de las cuales cuatro fueron caballería desmontada, nueve divisiones fueron tan terriblemente castigadas que hubo necesidad de retirarlas del todo de la línea. Los austriacos no ganaron ni la sombra de lo que esperaban. Están encontrando serias dificultades sobre el Piave. Es probable sin embargo que puedan traer a la orilla occidental algunas piezas de artillería de campaña, pero hasta la vez no han podido llevar piezas de calibre mayor y sin ligeros medios de transporte y suficiente apoyo de parte de la artillería es imposible mantener una vigorosa ofensiva. Los austriacos están muy preocupados respecto su retaguardia, están lanzando formidables ataques en Montello donde han logrado éxitos menores pero estos no corresponden a sus sacrificios y enormes bajas que han sufrido.

CHICAGO 24.— El personal del famoso circo Hagenback Wallace ha sido prácticamente aniquilado en un choque de trenes que aconteció cerca

de la estación de Ivanhoe, un tren compuesto de carros pullman sin pasajeros en camino para Chicago chocó con 4 coches dormitorio en que se hallaban durmiendo los miembros del circo, los 4 coches fueron hechos astillas que luego se incendiaron. Muchos de los cadáveres fueron incendiados, cincuenta y nueve estropeados fueron al hospital.

COPENHAGUE 24.—Dice el Ambrieter Zeitung que se está desarrollando en Austria un inmenso movimiento huelguista cuyas dimensiones se ignoran todavía.

BASEL 24.—Los huelguistas de Viena exigen un aumento de sueldo del 160 por ciento e igualdad con los empleados de las empresas particulares.

BERNA 24.—Según anuncia el Zeitung Ammitof el ex-Czar se ha trasladado de Yekaterinburg a Moscú debido al movimiento czechoslovak.

ROMA, 24.—Su Santidad hará rogación especial respecto los males que atormentan a la humanidad. Las diez de la noche del 28 bajará a la Basílica de San Pedro y estará arrojado por espacio de dos horas en adoración del Santísimo Sacramento inmediatamente después de media noche.

Pasa a la 3ª pag.

#### Desnudez

Debido al elevado precio que hoy tienen toda clase de telas, son muchas las familias que no pueden en manera alguna comprarlas. Por ese motivo gran número de niños hijos de peones de campo (que son los que más raquíticos salarios ganan) están en gran desnudez, no pudiendo concurrir a la escuela.

#### Sesión de la Corte

La Corte de Justicia en su última sesión celebrada anteyar, dictó entre otros, los acuerdos siguientes:

—Vista la solicitud del Juez Primero Civil de San José y Civil de la provincia de Cartago, Licenciados Víctor Vargas Quesada y Everard Gómez Rojas, en que piden se les permute en sus puestos por un mes, a partir del día 25 del corriente mes, se acordó de conformidad.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Ricardo Castro Meléndez, Raúl Padilla Castro y Victorino Quesada Soto, el primero para hacer las veces del escribiente de la Sala de Casación, señor Juan José Arroyo Villanea, hasta por quince días; el segundo para sustituir al señor Castro Meléndez, como escribiente del Juzgado Segundo Civil de San José; y el último para el puesto de escribiente interino del Juzgado del Crimen de Alajuela.

—Asimismo fué aprobado el nombramiento del señor Bernardo Ramírez Aguilar para el destino de escribiente

provisional de la Alcaldía Primera de Cartago.

—Se admitió al señor Juan Antonio Gutiérrez Arias, su renuncia de los puestos de Secretario de la Alcaldía de Santa Bárbara y notificador sin sueldo de la misma; y de la terna enviada se eligió para esos destinos al señor Joaquín Madrigal Cabezas.

#### La Casa España

El domingo se celebró la gran asamblea de la Colonia Española para tratar de refundir en uno solo los diferentes centros sociales de la misma que en nuestra capital han existido con diferentes denominaciones.

Se acordó formar desde luego una sola entidad que llevará el nombre de "Casa España".

La asamblea fué presidida por el señor Encargado de Negocios de España, quien en un breve discurso alabó la idea de unificación.

Empezará a fungir la nueva sociedad el 1º de agosto venidero, regida por la siguiente Directiva electa en la asamblea del domingo:

Presidente: don José Cruixent.  
Vicepresidentes: 1º don Pablo Torres; 2º don Antonio Urbano; 3º don Cayetano López García.  
Tesorero: don Telmo Valls.  
Contador: don Antonio Prada.  
Bibliotecario: don Augusto Marín.  
Secretario: don Gerardo del Olmo.  
Prosecretario: don Santiago Crespo.  
Voces Propietarios: Las Avedillo, Adolfo Arujo, Paulino Baruga, Julián Pastor, Carlos Ventura, José Faja.

Vocales Suplentes: Tomás de Pedro, Manuel Ortega, Pedro Giralt y Jaime Tormo.

#### En Cartago

Un lleno completo hubo el domingo pasado en el concierto que en la ciudad de Cartago celebraron las señoritas Doninelli en colaboración con el tenor nacional Melico Salazar. Confesorario

Una generosa persona donó \$500 para la construcción de un confesorario para la iglesia de los Angles de la antigua metrópoli.

# FELICES DIAS!

El día de San Juan, la fiesta clásica de los pueblos de sangre española, lució aquí espléndido, como alegre augurio de felicidad para todos los Juanes. Las fogatas de la noche vi-  
pera en las alturas y caseríos de las montañas vecinas y las carreras de cañallos, pasaron ya en la atropellada carrera de los tiempos, que huyen con sus costumbres y sus glorias, para dar campo a los presentes, con sus adelantos y retrocesos. Y los actuales tiempos nos han traído no solo estrecheces, desastres y luchas, sino también insignes bienhechores: Juan B. Marengo, representante del Papa, Juan G. Sork, nuestro Obispo, Juan Margiari, padre de los huérfanos, Juan Frexes, Juan Monge, Juan Tomás Gutiérrez y otros Juanes que son como aquellos árboles altos que aún se ven en las faldas del Irazú y que recuerdan y acreditan otras generaciones, lozanas y vigorosas.

En el Hospicio de Huérfanos se empeñaron sus Profesores y ellos mismos en tributar a su Director el obsequio y cariñoso homenaje en su onomástico. La fiesta, con un bonito programa, tuvo su parte esencial religiosa en primer término, y después la recreativa, variada y atrayente. Y la parte esencial fué magnífica. Los niños, los profesores y los amigos, recibieron la Sagrada Comunión, para honrar de modo especial al Padre Director con sus frutos espirituales. La misa mayor, celebrada por el mismo festejado fué cantada por un

grupo de señoritas, cooperadoras salesianas y el coro del Hospicio, bajo la dirección del P. Grizzka. El sermón estuvo a cargo del P. Salvador Bottari, salesiano, quien tuvo la feliz inspiración de hablar — y con mucho acierto — sobre el mismo importante tópico con que termina el ilustre P. Coloma la vida de otro Juan, famoso en religión y en política, don Juan de Austria: sobre la importancia que tiene para todo hombre el *saber corresponder y cooperar a los fines para los que vino a esta vida*. A esta pregunta: "¿Has hecho lo que Dios quería de tí?", hemos tenido que contestar los unos con gusto y los otros con desaliento, en la intimidad de nuestra conciencia. Cuantos, al llegar al cruce de los caminos de la vida, erraron el suyo, por una palabra de un mal amigo, por un mal ejemplo o por una novela de esas que leen niños incautos! Y, sin embargo siempre murmuraba a nuestros oídos "aquella voz clamante" que nos instaba a preparar el camino para los altos fines del Creador!

En la parte recreativa hubo derroche de felicitaciones en música, prosa y verso, y derroche también de alegría, porque el buen humor de Don Bosco se pega a las almas de tal manera, que hace olvidar los temblores de tierra y los del bolsillo....

E. M. P.

Cartago, junio de 1918.

## Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:  
**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**  
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.  
NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

## Vida Social

—Estuvo en esta capital procedente de San Pablo de Heredia el Presb. Salas.

—Se encuentra entre nosotros procedente de San Luis de Puriscal don Alfonso Bravo.

—Entre nosotros se encuentra don Alfonso Iglesias.

—El apreciable caballero don Francisco Aguilar Barquero sigue bastante mejor. Mucho nos alegramos.

—Para Puntarenas partió don Domingo Chacón.

—Uno de los niños de nuestro estimado amigo don Francisco Jiménez Núñez que se encontraba enfermo, ya está restablecido.

—Precedentes de Cartago estuvieron en esta capital don Carlos Arias

y don Jorge Guier.

—De S. Rafael de Heredia llegó el Presb. Camacho.

—En esta capital estuvo el Presb. Borge, quien llegó de San Antonio.

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras cubiertas con azúcar en un tubito de rosca muy conveniente para el uso diario.

**Se venden:** Una casa bien construida con instalación de cloacas, contra temblor, buena para familia regular, situada en el Laberinto.

Un lote grande para construir en el barrio Otoya.

Se compra un lote para construir o casa vieja en mal estado, en lugar céntrico de la ciudad.—Informes apartado 234.

San José, junio 1918.

# La tierra se hunde

Después de la catástrofe ocurrida en la noche del 25 de diciembre último, los habitantes de la ciudad de Guatemala continúan intranquilos a causa de que la tierra no ha querido serenarse todavía. Los temblores no han dejado de sucederse y nuevos fenómenos llenan de pavor los ánimos; y como nada decimos sin fundamento, la noticia que enseguida insertamos tomada de uno de nuestros canjes, demuestra muy a las claras la verdad de nuestra aseveración:

### La tierra se hunde en "Miraflores"

En la finca MIRAFLORES, a poca distancia de esta capital, se ha abierto una enorme grieta, arrastrando la tierra en su hundimiento más de un centenar de árboles.

—El agua corrió como un río por el camino de Mixto.—Una comisión oficial, integrada por personas competentes, ha ido a estudiar el fenómeno y oportunamente dará su informe.

Sorprendidos por los rumores que corrían acerca del hundimiento de una parte del terreno de la finca Miraflores, propiedad del señor Lic. don Antonio Batres Jáuregui, ubicada a poca distancia de esta Capital, sobre el camino de Mixco, uno de nuestros redactores solicitó una entrevista con el distinguido juriconsulto, quien se le concedió con la cortesía que es en él característica.

Y el señor Batres Jáuregui nos proporcionó los datos siguientes:

A consecuencia de los fuertes agua-

ceros que cayeron hará como 6 días, se formó en la carretera de Mixco un inmenso río que interrumpió por completo el tráfico en esa vía.

En Miraflores, como a las siete de la noche, se oyó un gran ruido, producido por la formación de un barranco como de 40 varas de longitud y de bastante profundidad. La tierra, al hundirse, arrastró consigo más de cien árboles. El fenómeno parece haber sido causado, en la opinión del señor Licenciado Batres Jáuregui, por el hecho de haberse obstruido en las fincas La Majada y el Rodeo las sangrías o desagües que antes evitaban que el agua descendiese en torrentes sobre la finca Miraflores y sobre el camino de Mixco.

Otro de nuestros redactores se constituyó en Miraflores y cree que la parte hundida se hallaba sobre la gran falla que atraviesa nuestra República, viniendo del Salvador para ir a terminar en México, falla a la cual, probablemente, se le deben los fenómenos tectónicos recién pasados, que ocasionaron la ruina de nuestra ciudad capital.

Y no falta quien encuentre semejanza entre el hundimiento descrito y la formación de un sinnúmero de *siguines* que a diario se hacen en el departamento de Alta Verapaz.

La comisión técnica nos sacará, seguramente, del campo de las hipótesis más o menos empíricas en que hoy se comenta este fenómeno.

## Compañía Nacional de Seguros

De conformidad con el Artículo 21 de los Estatutos se convoca a los señores Accionistas a Junta General Ordinaria que se celebrará en las oficinas de la Compañía a la 1 p. m. del domingo 7 de Julio próximo, con el objeto de dar cuenta a los socios de las operaciones hechas, ordenar la distribución de ganancias y elegir dos miembros del Director, de acuerdo con el artículo 34 de los Estatutos.

San José, 22 de Junio de 1918.

EL DIRECTORIO

**Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en la parroquia de la Merced para terminar el mes de Junio**

El viernes 28 se dará principio a las 40 horas. Habrá misa cantada a las 6 a. m., con exposición del Santísimo; a las 7 a. m., misa cantada; a las 6 p. m., rosario, plática y bendición con el Santísimo; el 29 será igual al día anterior. El 30 será la consagración de la parroquia al Sagrado Corazón de Jesús a las 8 a. m. en la misa parroquial. A las 10 a. m., misa solemne y sermón; a las 6 p. m., rosario, plática y visita de altares.

Se recomienda a los feligreses, en particular a los devotos del Sagrado Corazón de Jesús, acompañar el Santísimo durante estos tres días para implorar de su misericordioso corazón el remedio de tantas calamidades que nos afligen.

**Cifras que deben preocuparnos**

(Ponga este recorte en lugar visible de su casa)

En 1917 murieron 10.250 habitantes de Costa Rica, muchos por falta de higiene.

En 1917 murieron 5.253 niños menores de cinco años que hacen falta en sus hogares y a sus familias. Es decir, que pudiera decirse que cada día murieron 14 niños!

También hubo 667 niños que nacieron muertos.

Y lo peor del caso es que de los 10.250 muertos de 1917, 374 fueron de *úsis*. Asee su casa y cuide de su salud por tan terrible mal!

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desaparecer comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc

## Pan de primera clase

Galletas - Rosquetes - Cacao - Confites, etc.

encontrará Ud. gran surtido en la

## PANADERIA TORMO

Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmani Hnos.

## AVISOS EC

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más que los anuncios por men-

SE da en alquiler un... de Tovar.

MAQUINA SINGE... tas, véndese nov... cientos veintiocho. Ven... rentes, catres hierro, can... Compro toda clase de m... Comisionista. San Jo...

SOCIEDAD DE EC... DALUPE.—En su... fué acordado el cargo de... de Rosauro Romero Du... junio de 1918.—El Sec... nier Quirós.

POR ausentarme del... tad de su precio uno... para comercio contra ten... excusado de agua y todo... din, patio grande, produ... te al contado resto plaz... mes apartado 531.

SI GUE y seguirá tem... el peligro yo tengo... diez colonas, una de die... ve, una de veintiséis, u... una pieza de siete. Tou... V. M. Fernández detra... ritas.

SE VENDE UNA... cial, situada en el... SE COMPRA UNA FI... che, que tenga casa, po... quede muy distante de l... Avisar Apartado 109.

SE VENDE una finca... ja; consta de 50 man... tivar caña, cacao y banan... para hacerla en lotes para... buen lugar. Para inform... ción.

SE venden dos casa... frente a la Inocencia... Escalante.

ORNAMENTOS para... camos en todos l... IGLESIAS. CLARA D... tedral. Apartado de Cor...

## Paraguera

La mejor en su ramo... se forran toda clase de...

Se garantiza tod... en esta casa :-: No olv... 50 varas al Sur de El... He recibido telas pr... y sombrillas; Se emp...

## Marco Tuli

Pasante de

ha trasladado... bufete de Lic... M. Jiménez, e... Tesorería de... Caridad, 2

## Dr. Rafael C

Tiene su consu... al Oeste del E... Avenida 2ª Este

## Vermicida

El mejor remedi... brices, de un efect... fensivo para la sal... No contiene sustan...

De venta en tod...

# LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores

Eduardo Castro Saborio

FOSFOROS - JARCIA - CANFIN. ARTIC... MAN la mejor salsa para condimentar co... tillas, etc. Altas novedades en objetos de

**ECONOMICOS**

nos 25 céntimos por abras o fracción de exterior inserción. No acepto de cuatro inserciones.

ano vertical.—Eduar-

A nueva, cuatro gavelas colones, cuesta dos- lo tres volantas, dife- nsa madera. Juego sala- ebles.—Ernesto Ortiz.

NOMIAS DE GUA- del 6 del corriente la cuota de defunción án.—San José, 19 de stario, Eduardo Four-

país vendiendo por la mi- casa grande esquina blos hierro y madera, las comodidades, jar- buena renta. Pago par- mensualidades. Infor-

ndo. Si quiere evitar ra alquilar una casa de ietas, dos de cincuen- de treinta y ocho y contra temblores.— del Colegio de Seño-

ASA en punto comer- ntro de esta ciudad. CA de caña, con trapi- ero y leñas, y que no centros de población.

en Cairo, Línea Vie- anas buena para cul- También es buena edificar por estar en en esta Administra-

bahareque y madera Entenderse con Luis

el Cálto Divino fabri- estilos MARIA J. UN. Lado Sur de Ca- 370.

**La Japonesa**

Se componen y tragas y sombrillas. trabajo hecho de Ud. La Japonesa, ometa, la Mercad. ías para paraguas r armazones viejos ANUEL REGO

**Fonseca**

Abogado su oficina al don Carlos atiguo a la a Junta de ayenida

**Andrón M.**

torio 50 varas otel Francés,

**Vegetal**

contra las lom- seguro e ino- l de los niños. ías venenosas.

las Botica s

**Solemne festividad de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia de San Ramón el próximo sábado 29 de junio**

Miércoles 26, Jueves 27, Viernes 28.—A las 6 y ¼ p. m. Rosario solemne, plática y bendición con el Santísimo.

**Sábado 29**

8 a. m.—Reunión de las diferentes asociaciones de la Parroquia frente al atrio del templo parroquial.

8.30 a. m.—Procesión pública con la imagen del Sagrado Corazón al redor del parque y de la iglesia parroquial, desfilando en el orden siguiente:

1º—Encabezarán el desfile los niños de ambos sexos del Catecismo de la Parroquia.

2º—Seguirán a un lado y otro de la calle las cofradías del Rosario y del Carmen.

3º—La congregación de las Hijas de María y el Apostolado de la Oración.

Todas esas sociedades desfilarán con sus respectivos estandartes.

4º—Gran número de ángeles acompañando la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Las calles engalanadas y los arcos erigidos en señal de reconocimiento y de júbilo al Sagrado Corazón de Jesús, entronizado en la Parroquia, marcarán el trayecto de la procesión, la que

recorrerá, como visitas de desagravio cinco altares situados así:

el 1.—En la esquina N. O. del Parque.

el 2.—En la esquina S. O. del Parque.

el 3.—En la esquina S. E. del Templo Parroquial.

4.—En la esquina N. E. del Templo parroquial.

el 5.—Al regreso de la procesión, en el Templo.

Un coro numeroso de señoritas y niñas amenizará con canciones apropiadas, la procesión y visitas de desagravio.

A las 9¼ a. m.—Misa solemne a grande orquesta. Sermón y acto continuo la ceremonia de la entronización; en esos momentos el coro entonará un himno al Sacratísimo Corazón de Jesús y luego la señorita Carmen Chaves recitará una poesía alusiva al acto.

Durante el día estará expuesta la imagen del Sagrado Corazón a la pública veneración de los fieles.

A la 1 p. m.—Ejercicio de la hora santa.

A las 6¼ p. m.—Rosario solemne y bendición con el Santísimo.

POR LA COMISIÓN, EL CURA

**Cables**

Viene de la pag. 1

che se celebrará misa especial. Se ha dado orden al clero católico del mundo entero rueguen por la suspensión del mal que aflige a la humanidad, así es que el Papa será el primero en ofrecer el divino sacrificio el día consagrado a San Pedro y San Pablo ha-

**MUCHO RUIDO**

no conviene. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurales que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

**PREPARACION DE WAMPOLE** no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalescentes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

ciendo esta imponente intercesión con el fin de que la Paz se restablezca en el mundo.

PARIS, 24.—Muchos telegramas se han recibido de Suiza comunicando la crítica situación de Austria Hungría. Continúa la huelga de 50 mil artesanos del Arsenal, la fábrica Vulcan y fábrica de aeroplanos Warschalowsky. El Burgomaestre ha notificado al Gobierno que después del fin de esta semana será imposible repartir patatas, se espera la dimisión de varios ministros.

**ROMULO TOVAR**

Abogado

Despacha en la oficina del LIC. CARLOS BRENES

2ª avenida oeste, 75 varas del Parque Central

**Nombramientos**

Gobernador de la Provincia de Puntarenas ha sido nombrado don Macedonio Esquivel y para sustituir a éste como Director General de Correos don José Antonio Lara.

**OCASION.** Se vende un fonógrafo «Victor» Nº 4 con 50 discos; todo en buen estado. Informarse con Gerardo Barquero, en el correo de esta ciudad.

**La Geisha**

acaba de recibir leche condensada fresca

MARCA NIDO

**Doctor**

**Rafael Cruz**  
Cirujano Dentista

75 varas al oeste de La Provedora

**JOSE ASTUA AGUILAR**  
Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales. — Despacho todo el día.

**Cervecería Traube**

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

**AL SIGLO NUEVO**

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

**A. HERRERO & Co.**

San José, 5—VI—1918.

**La Librería Española**

de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.

Ética General por el Pbro. Prudencio J. Condé, 1 tomo tela.

Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.

La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.

La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarment, 1 tomo encuadernado en tela.

Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.

PEQUEÑECES.....por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

**OCASION**

Los pocos **ALMANAQUES** para 1918 que quedan en la

**LIBRERIA LEHMANN**

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO  
Aprovechad la oportunidad

**La Gran Fábrica de Calzado**

— D E —

**SAUMA E HIJOS**

Será trasladada próximamente

frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

**ULOS DEL JAPON. SAKEFUKI, delicioso licor japonés; SOYU-KIKOMIDAS; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas-arte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.**

# PRO PATRIA

## I.—Mi hoja de servicios

(Concluye)

El infrascrito, ex Inspector de Escuelas de la Provincia de Cartago, certifica: Que don Ricardo Castro M. desempeñó las funciones de visitador escolar en su jurisdicción con laboriosidad, celo y competencia dignos de encomio. Respecto de la labor del Sr. Castro en la enseñanza, hago misos los conceptos emitidos por los inspectores en las certificaciones que anteceden. La conducta del señor Castro en lo particular fué en extremo correcta, Cartago 11 de Enero de 1917. (f) Santos León.

Los infrascritos se complacen en manifestar lo siguiente: que durante el tiempo que el señor don Ricardo Castro M. fué maestro en la Escuela Superior de Varones de esta ciudad, se distinguió por su irreprochable conducta y laboriosidad. Extendemos la presente constancia en Alajuela, a los nueve días del mes de Enero de mil novecientos diecisiete.—I. Chaverri, (f) Federico G. Solórzano, (f) Eugenio Vargas. Auténtico las firmas de don Ismael Chaverri, don Federico Solórzano y don Eugenio Vargas. (f) J. M. Pacheco, Gobernador de la Provincia de Alajuela, Enero 9 de 1917.

Los que suscribimos, con especial gusto hacemos constar, que durante el tiempo que don Ricardo Castro Meléndez desempeñó el puesto de Visitador de Escuelas de la Provincia de Cartago, con su activa, enérgica y excelente labor educativa dió un impulso a la marcha general de las escuelas de tal índole que aún hoy en todos los distritos se le recuerda con gratitud y cariño. Posesionado de que con el buen ejemplo se obtienen mejores resultados educativos, con su conducta intachable, pública y privada, fué un verdadero mentor del personal docente a su cuidado. Cartago, 12 de

Enero de 1917.—(f) F. Quesada C., (f) Félix Mata Valle, (f) Alejandro Mata Valle.

Enrique R. Guier Freses, Gobernador de la Provincia de Cartago, certifica: Que las firmas que anteceden y que dicen: «Fed. Quesada C., Félix Mata Valle, y Alejandro Mata Valle», son auténticas. Gobernación de la Provincia de Cartago, 12 de Enero de 1917.—(f) Enrique R. Guier.

Los suscritos hacemos constar gustosamente: Que desde hace muchos años conocemos a don Ricardo Castro Meléndez, quien ha desempeñado puestos importantes en el magisterio de esta capital, llamando siempre la atención por su conducta y caballerosidad ejemplares, siendo además padre de una numerosa familia, cuya educación ha procurado por todos los medios posibles a su alcance. El señor Castro carece de recursos pecuniarios y es a nuestro juicio uno de los que con mayor justicia, tiene derecho a aspirar a una pensión vitalicia del Estado, por haber servido a completa satisfacción de sus jefes. Extendemos la presente constancia en San José, a 4 de Enero de 1917.

(f) Diego Chamorro, (f) Francisco Ugalde Pérez, (f) F. Chavarría M., (f) Alejandro Salazar U. El infrascrito Gobernador, hace constar: que las cuatro firmas que anteceden, son auténticas. Enero 13 de 1917.—Narciso Blanco —Gobernación de la Provincia de San José.

## II.—Mi satisfacción

San José, a 18 de junio de 1918. Señor don Ricardo Castro Meléndez Pte.

Muy estimado don Ricardo: En el periódico "El Comercial", que se edita en esta capital, de fecha 17 del presente, he leído con sumo placer un artículo de Ud. titulado «Nadie es profeta en su tierra» y en el cual, su autorizada voz, emite conceptos alta

mente honrosos para mi hijo Adolfo, y que yo atribuyo más que a los méritos personales de éste, al afecto, al cariño y a la natural benevolencia del maestro al discípulo. Estimo que si los hábitos de trabajo, constancia y esfuerzo de mi hijo, tienen algún valor intelectual, éste ha surgido, forzosamente, de la labor de sus maestros. Ud. ha sido uno de ellos y, consiguientemente, de los primeros en cincelar la base de aquel esfuerzo. Mi más intensa gratitud estará siempre atenta a rendirle el debido homenaje a todos los que, como Ud., se dedican a la noble y gentil tarea de preparar y cultivar a los hombres del mañana.

Mil gracias, mi estimado don Ricardo, porque sus lecciones de ayer y su frase alentadora de hoy, han venido a dar nuevos bríos al discípulo y a refrescar las esperanzas de sus viejos padres.

Ud. es de la madera de los que no se desvían del sendero, de los que nunca dan por terminada la tarea y jamás disfrutan de una vacación, porque siempre encuentran el motivo para poner una luz, para fortalecer una esperanza, para alimentar un ideal. Es por eso, que le ruego aceptar mi más respetuoso saludo.

## ARTURO ESQUIVEL

Nº 1354. San José 23, de marzo de 1909. El Presidente de la República, en consideración a los servicios prestados a la enseñanza nacional por don Ricardo Castro Meléndez, y atendiendo a las cordiales relaciones que median entre este Gobierno y el de la vecina República de Panamá, Acuerda: Conceder al señor Castro Meléndez el permiso que solicita para separarse por el término de nueve meses, a contar del primero de abril entrante, de sus puestos de maestro ordinario de la Escuela Superior de Varones Nº 1 de esta ciudad y de profesor de

Gimnasia del Colegio Superior de Señoritas. Los servicios que el señor Castro prestare al Estado de Panamá se le considerarán como hechos a esta República para los efectos del artículo 9 del Reglamento orgánico del Personal Docente de las escuelas comunes. Publíquese. González Viquez. El Secretario de Estado encargado del Despacho de Instrucción Pública, Vello.

## III.—Mi excomunión

Nº 234

San José, 20 de Junio de 1918

El Presidente de la República

En vista de que los artículos publicados en el periódico «La Acción Social», de fechas 18 y 19 del mes en curso, por el maestro don Ricardo Castro Meléndez, constituyen una difamación de los servicios escolares del país y una infracción dolosa de los preceptos primordiales del Reglamento Orgánico del Personal Docente,

## ACUERDA:

Aplicar al señor Castro Meléndez la separación temporal del Magisterio a que se refiere el inciso VI del artículo 125 de la Ley General de Educación Común, en calidad de represión previa, mientras se instruye el respectivo expediente.

Publíquese.—TINOCO.

El Ministro de Instrucción Pública, A. ALFARO

NOTA:—Como estos documentos son suficientemente elocuentes, me concreto a publicarlos en contestación al Acuerdo gubernativo Nº 234 que según la opinión de las numerosas personas sensatas que por él me han felicitado, más bien me enaltece. Con mil perdonos,

RICARDO CASTRO MELENDEZ

## VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafia precios y servicios

## GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO

de JOSE BRUNETTI

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Causética—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

## Queso de "El Guayabo,"

calidad insuperable, vende al por mayor y al menudeo

## LA POUPE

300 varas al sur de la Botica Francesa

## VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus



## UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Ungüento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escorzo,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, solana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

## BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND